

Reubicará el Gobierno Federal a 24 mil 79 Empleados en el Centro del País

(Ver: PRIMERA ETAPA DEL. Cols. 1 y 2)

CAFE
KO
DELICIOSO

El Porvenir
EL PERIODICO DE LA FRONTERA



Registrado en la Administración de Correos Como Artículo de 2a. Clase el 4 de Febrero de 1919

Año LXI

Monterrey, N.L., Miércoles 4 de Julio de 1979

No. 23,796

VALE LA PENA HACER UN VIAJE ESPECIAL

Joe Brand

LAREDO

MCALLEN

Somoza Abandonará Nicaragua el Sábado, Afirma Radio Sandino

Primera Etapa del Programa PRODEPAT

MEXICO, D. F., 3 (EXC.).- El Presidente José López Portillo autorizó la aplicación de la primera etapa operativa del Plan Nacional de Desconcentración Territorial de la Administración Pública Federal, que significa la desconcentración y reubicación entre este año y 1982, de 68 mil 549 empleados y 35 mil 124 millones de pesos de presupuesto.

Los empleados que ya trabajan y serán removidos hacia el interior del país son 24 mil 79. El resto lo representan los nuevos empleados que serán contratados por la administración pública que según proyecciones elaboradas crecerá en lo que resta del sexenio en un 48 por ciento sobre el número actual.

Al poner en marcha la primera etapa operativa del programa que en siglas se conocerá como PRODEPAT, López Portillo dijo ante los miembros del gabinete que se reunieron en Los Pinos: "Romper intereses creados es romper la inercia y ello es difícil. Pero vamos a hacerlo bien, no para crear más problemas, sino para resolver los que están aquí acumulados. Esto obliga a decisiones meditadas y útiles; no a las caprichosas y ociosas, no a las de figurón, sino a las que verdaderamente conduzcan a los propósitos, que estamos consiguiendo".

López Portillo reconoció que todo esfuerzo de desconcentración tiene que acercar facultades de decisión a los sitios donde se ejecutan. Recomendó a los Secretarios de Estado que piensen responsablemente en cuáles son las capacidades de decisión que van a acercar a los sitios de ejecución y dónde deben estar éstos. Y una vez logrado este paso, se tendrán que tomar decisiones presupuestarias congruentes con la desconcentración.

"No debemos, agregó, quedarnos simplemente en el hermoso análisis de lo posible, sin que tomemos las decisiones para realizarlo y convertirlo en acto. Tienen que decidirse, recomendó a sus colaboradores, a destinar recursos presupuestales ponderados a ritmo adecuado a utilidad supuesta, para iniciar los procesos de desconcentración y no por la vía simple del incremento presupuestal sino de su mejor manejo".

"En el esfuerzo por desconcentrar, dijo López Portillo, los responsables deberán considerar los procesos de regularización de concentraciones mostruosas e innecesarias que exigen normalización y definir con mucho cuidado el incremento que tendrá la des-

Ver: Reubicará, Pág. 4, Col. 4

PRI Lleva la Delantera al Computarse 9,841 Casillas

MEXICO, D. F., 3 (EXC.).- El PRI informó esta noche que, computadas nueve mil 841 casillas electorales, que significan el 23 por ciento de las que funcionaron en el país el pasado domingo, sus candidatos han obtenido dos millones 235 mil 897 votos y que le sigue Acción Nacional con 328 mil 735 sufragios.

El Partido Comunista está en tercer sitio de este cómputo preliminar que ha realizado el PRI, con un total de 115 mil 343 votos.

Los vaticinios en cuanto a la posición de los partidos políticos están cumpliéndose más o menos acertadamente. Es decir, el PCM por medio de la coalición de izquierda, ha desbancado del tercer sitio en fuerza electoral a los partidos tradicionales como el PPS y el PARM.

La Secretaría de Información y Propaganda priista señaló que este 23 por ciento de casillas computadas corresponde en su mayoría a zonas con bajo padrón electoral y a votaciones por candidatos uninominales.



MOSCU, 3 (UPI).- Una cálida bienvenida se le dio en Moscú al líder senatorial de la mayoría norteamericana Robert Byrd (I), y al líder parlamentario ruso Lev Tolnukov, en el aeropuerto. (UNIFAX II).

PRI Obstaculiza el Avance de la Reforma Política

MEXICO, D. F., 3 (EXC.).- La Coalición de Izquierda advirtió hoy que el PRI incurrió durante la campaña electoral en "graves irresponsabilidades políticas", cuyo único objeto eran conquistar el voto pero que sólo sirvieron para envenenar la vida del país y facilitar, muy a pesar del mismo PRI, el avance de fuerzas afines.

Eduardo Montes, miembro de la comisión ejecutiva del comité central del Partido Comunista Mexicano, dijo que el PRI se ha convertido en el principal obstáculo para un avance fundamental de la reforma política y una modificación de la Ley de Organizaciones Políticas y Procesos Electorales, a fin de hacer verdaderamente democrático el juego de partidos.

"Si con Carlos Sansores Pérez se veía peligrar la reforma, dijo, con Gustavo Carvajal

Moreno las cosas se han agravado. El y sus ideólogos, Horacio Labastida Muñoz y José Luis Alonso, en un afán sin sentido por conquistar votos, cayeron en un anticomunismo vulgar que favoreció el chantaje de algunos grupos reaccionarios de la Iglesia, la cual no desaprovechó oportunidad para explotar los sentimientos religiosos del pueblo contra el PCM".

De todas formas, Montes, al hacer un balance de lo ocurrido, opinó que el éxito obtenido por el "terrorismo ideológico" priista es relativo y lo demuestra el avance de la izquierda en los pasados comicios. "Salimos fortalecidos y con un futuro promisorio", explicó.

Al abundar sobre la actitud priista, el dirigente comunista puntualizó que el partido oficial sustituyó el diálogo y la confrontación

política con actitudes que degradaron la vida política del país. "No es lo mismo ni resulta tan fácil que el PRI, en lugar de ofrecer caldos de pollo y refrescos gratis, aporte nuevas ideas y métodos para resolver los problemas de las mayorías nacionales", dijo.

Insistió en que en parte fracasó ese tipo de propaganda y destacó que los resultados electorales del conjunto de la izquierda "son superiores a los que nosotros mismos pensábamos con anterioridad. Avanzamos y eso es un hecho innegable".

Consideró que la tendencia del Partido Revolucionario Institucional es, desde 1960, convertirse en una organización minoritaria. Desde esa fecha se advierte que comicio tras comicio pierde votos, aunque repone ligeramente en las elecciones presidenciales.



MANAGUA, 3 (UPI).- Un convoy de camiones tipo comando con guardias nacionales se dirige a la ciudad de Masava que está en poder de los sandinistas. (UNIFAX II).

Supera Expectaciones Avance Económico de México en 1978

WASHINGTON, 3 (UPI).- La explotación de las substanciales reservas de petróleo de México avalan el optimismo sobre el futuro de la economía del país, señala un informe de la embajada de Estados Unidos en México.

El informe publicado hoy por el Departamento de Comercio afirma que el crecimiento económico de México en 1978, superó las expectativas. Los factores claves en la dramática recuperación fueron los aumentos en los gastos del sector público y las inversiones privadas. En el brillante cuadro preocupa la tasa de inflación que se aceleró durante el primer trimestre de este año. El gobierno puede ser impulsado a adoptar adicionales medidas antiinflationarias que podrían reducir algo la tasa de aumento de la actividad económica.

Aun cuando el gobierno adoptara esas medidas, el crecimiento económico en 1979 probablemente sea de 7,0 por ciento o más, con los mismos factores que apoyaron a la producción en 1978.

La demanda agregada que surgió en 1978, aparentemente continuará en 1979. La predicción del gobierno mexicano para este año es que será sobrepasada y que la producción total debería ser entre siete y ocho por ciento.

Todo dependerá, en gran parte, de cómo México acometa su alta tasa de inflación y lo que ocurra a la economía mundial. El comportamiento de la economía de Estados Unidos puede tener un gran impacto sobre la de México. Una reducción en la tasa inflacionaria de Estados Unidos, estimulará en México fuertes medidas en

igual sentido.

La explotación de las reservas petroleras brindan una base, para la expansión de la economía mexicana, aunque el petróleo cuenta menos del cinco por ciento del Producto Nacional Bruto.

El Programa de Inversiones de Petróleos Mexicanos (PEMEX), para el periodo de 1976-82 se espera que sea de 10 mil millones de dólares (en base al dólar de 1976). PEMEX es el ente estatal que explota la riqueza petrolera.

La meta original de 2 millones 250 mil barriles diarios en 1982, fue adelantada para 1980 lo que refleja el rápido aumento de las reservas en México que, juntamente con el gas natural son: reservas probadas, 40 mil 200 millones de barriles; reservas probables adicionales 44 mil 600 millones y potenciales, 115 mil millones.

Llega el Desempleo en Chile al 12.6%

SANTIAGO, 3 (AFP).- El desempleo entre la población activa de Santiago de Chile llegó a un 12.6 por ciento en junio último, informó hoy aquí el Instituto Nacional de Estadísticas (INE).

Un estudio anterior del organismo, dependiente del gobierno, señaló que entre los meses de marzo y mayo el promedio de cesantía y desocupación fue de un 13.4 por ciento, mientras que a comienzos de año era de un 14.3.

Los más altos índices de desempleo se registraron en Chile en marzo de 1976, cuando el volumen de personas inactivas se elevó a un 20 por ciento de la fuerza de trabajo.

Préstamo a PEMEX por 125 Millones de Dólares

TOKIO, 3 (LATIN).- Un consorcio de 12 bancos japoneses firmó hoy un acuerdo para otorgar a Petróleos Mexicanos un préstamo de 125 millones de dólares para financiar el desarrollo de actividades petroleras en México.

Por otra parte, Ignacio de León Subdirector Comercial de PEMEX se reunió hoy con el Viceministro de Asuntos Exteriores, Hormichi Miyazaki, para analizar el abastecimiento a Japón de petróleo mexicano, informaron funcionarios del Ministerio.

El préstamo otorgado a México es el más importante que se hace a la compañía estatal de Petróleos Mexicanos por un grupo de bancos japoneses. Un vocero del Banco de Tokio dijo que el préstamo es reembolsable en 5 años, con un interés del 0.625 por ciento sobre la tasa intercambiaria de Londres.

PEMEX ha pedido anteriormente dos préstamos a bancos japoneses, encabezados por el Banco de Tokio —85 millones de dólares el año pasado y 51 millones en noviembre.

Las autoridades mexicanas planean usar el crédito para desarrollar la explotación de los recursos petroleros de México.

HOY 34 PAGINAS 200 4 SECCIONES

Cayó Rivas en Poder de los Insurgentes y es su Capital

MANAGUA, 3 (UPI).- El Congreso de Nicaragua se reunirá mañana en sesión conjunta y hay fuertes indicios de que consideraría la renuncia del Presidente Anastasio Somoza.

Dirigentes del Partido Liberal de Somoza, que venían tratando de convocar a sesiones desde hace casi una semana, lograron finalmente hoy el quórum y ambas Cámaras se reunirán en sesiones separadas en el hotel Intercontinental.

Los dirigentes del opositor Partido Conservador, que habían boicoteado la reunión y anunciaron que no asistirían a sesión alguna del Congreso donde no estuviera la renuncia de Somoza en la agenda, indicaron que asistirían a la reunión de mañana.

Según la Constitución nicaragüense, sólo una sesión conjunta del Congreso puede considerar la renuncia del Presidente. La sesión de mañana fue anunciada por los dirigentes del Partido Liberal, luego de las reuniones de hoy en que sólo se consideraron cuestiones presupuestarias.



MANAGUA, 3 (AP).- Un Guardia Nacional nicaragüense inmanente vigilancia en un puesto de los suburbios de Managua este martes. En Managua ya no hay combates entre la Guardia y los Sandinistas, pero en otras ciudades del país, sí. (LASERFOTO).

Facilitan Importar Trailers de EE. UU.

MATAMOROS, 3 (EXC).- A fin de ayudar a resolver el congestionamiento de granos en los campos de cultivo de sorgo en esta región, la Secretaría de Hacienda autorizó a agricultores, transportistas y a la CONASUPO, la importación temporal de 100 trailers de los Estados Unidos.

Informó esto el Lic. Agustín Acosta Lagunes, Subsecretario de Inspección Fiscal, quien añadió que gracias a esta medida se pudo sacar la cosecha de un millón 200 mil toneladas de sorgo, que estaban en peligro de sufrir mermas o pérdida de no disponer de los transportes necesarios.

Los Empresarios, Satisfechos con Resultado de Elecciones

MEXICO, 3 (EXC).- El resultado de las elecciones del domingo es muy favorable al plan empresarial contra la inflación, consistente en frenar aumentos de precios, producir más y crear más empleos, dijo hoy el nuevo presidente del Club Rotario de la ciudad de México, Fernando Gaxiola Ramos, abogado empresarial experto en asuntos laborales.

Según él, fueron buenas las elecciones y los resultados, aunque hubiera mucho abstencionismo, "en comparación con lo que habría acontecido si muchos más no hubieran ido a votar".

"El resultado de las elecciones es magnífico para el país", dijo textualmente.

Por otra parte, afirmó que el régimen presidencialista ha salvado al país frente a situaciones que, en otras naciones con otro tipo de sistemas, habrían provocado algún "crack". Se refería concretamente a la crisis actual en la Bolsa de Valores.

Señaló que "hubo acciones que, por decir algo, subieron de 120 a 300 pesos. Eso se debió a una euforia absoluta. Subieron las acciones como una prueba de confianza en la economía. Es que somos un pueblo 'globero', que si se dice que nos va a ir

bien corremos a comprar acciones: seguimos la corriente. Ahora en la Bolsa de Valores todo debe alcanzar un justo equilibrio. Es decir: debe haber flotación en la Bolsa".

El Lic. Gaxiola Ramos, al presentar su plan de trabajo a los Rotarios, dijo que dicha institución debe cumplir en el servicio a la comunidad.

También anunció respaldo de todos los rotarios a la Asociación de Esposas de los Rotarios, para que en el Año Internacional del Niño se cumpla un programa, ya que en México, "existen tantas carencias y necesidades para la niñez".

Dio el nuevo líder rotario:

"La angustia de nuestro tiempo es la falta de convivencia: en el mundo no existe entre los pueblos, ni se encuentra en los diferentes estratos y sectores de la comunidad; tampoco se da entre los hombres y, lo que es más lamentable, ni aun dentro de las familias. Tal parece que el hombre, ser sociable por excelencia, no puede acostumbrarse a vivir en paz, a respetar a los demás reconociendo sus propios valores y su derecho a subsistir y realizarse".



WASHINGTON, 3 (AP).- El Presidente Carter reunido con el Secretario de Energéticos, James Schlessinger (I) y el Consejero de Asuntos Domésticos Stuart Eizenstat. (LASERFOTO).